
С ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ 
И Н С Т И Т У Т А

19 НОЯБРЯ состоялось от
крытое партийное собра

ние ЛПИ. С докладом об улуч
шении учебно-методической и вос
питательной работы в институте 
выступил ректор ЛПИ член-кор
респондент АН СССР профессор 
В. С. Смирнов.

Говоря о задачах подготовки 
специалистов широкого профиля, 
обладающих глубокой теоретиче
ской подготовкой, ректор коснул
ся ряда проблем, которые необ
ходимо решить коллективу вуза. 
Прежде всего, надо иметь совер
шенные, научно обоснованные 
учебные программы и учебные 
планы, которые бы не содержали 
ничего лишнего и не допускали 
дублирования материала.

Основой учебного процесса 
должна быть лекция, а семинар
ские и лабораторные занятия 
должны посвящаться конкретиза
ции лекционного материала. 
Очень важна индивидуализация 
процесса обучения, когда препо
даватель, зная способности и под
готовку своих студентов, в зави
симости от особенностей каждого 
работает с ними индивидуально.

За последние годы наблюдает
ся большой отсев студентов из-за 
неуспеваемости. Его можно со
кратить, если строго контролиро
вать учебу каждого. И начинать 
контроль надо с посещаемости 
лекций. Причем не кто-то, а сам 
преподаватель должен следить за 
посещаемостью своих занятий и 
за ведением журнала посещае
мости. Опыт показывает, что чем 
меньше студент пропускает лек
ций, тем больше у него знаний. 
Важен также постоянный кон
троль за выполнением домашних 
заданий. Необходимо своевремен
но оказывать помощь отстающим.

Преподаватели обязаны сле^ 
дить за систематической работой 
студентов над лекциями в тече
ние всего семестра. Если у пре
подавателя будет четкое пред
ставление о знаниях того или ино
го студента, то он может поста
вить ему итоговую оценку без 
экзаменов.

Докладчик рассказал о меро
приятиях, проведенных ректора
том по контролю знаний студен
тов, о важности издания по каж
дому предмету конспектов лек
ций, о технических средствах 
обучения, об организации дли
тельной производственной прак
тики, остановился на необходи
мости мер по повышению уровня 
нового приема. Затем он расска
зал о воспитательной работе в 
ЛПИ.

—  Работа эта, —  сказал рек
тор, —  имеет серьезные недо
статки. Увлекаясь мероприятия-- 
ми, мы не видим отдельного сту
дента.

Он обратил внимание препода
вателей на воспитание у студен

тов высокой внутренней культу
ры, на долг и обязанность каж
дого преподавателя воспитывать 
определенную группу студентов.

В  прениях выступили комму
нисты П. И. Кендысь, Н. В. За- 
рубаев, И. И. Нарышкин, Б. И. 
Телетицкий, И. С. Сребрянский, 
секретарь Выборгского РК  КПСС 
П. В. Большева, представитель 
ЦК КПСС М. П. Королев.

Тов. Кендысь акцентировал 
внимание на самостоятельной ра
боте студентов.

—  Самостоятельная форма ра
боты должна превалировать над 
лекционной, —  сказал он. —  
Для этого необходимо создать 
определенную базу.

Такой базой, по мнению тов. 
Кендыся, должны быть в доста
точном количестве учебники и 
пособия и хорошо оборудованные 
лаборатории. Чтобы своевремен
ный выход в свет учебников, по
собий и конспектов был обеспе-
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также продумать ее организацию 
и текущий контроль за успевае
мостью.

Декан гидротехнического фа
культета И. В. Зарубаев обратил 
внимание на то, что на протяже
нии последних лет мы непрерыв
но совершенствуем нашу учебную 
и воспитательную работу, однако 
успеваемость из года в год сни
жается. И объясняется это, по его 
мнению, неудачной организацией

Тов. Телетицкий говорил о ре
зультативности работы препода
вателей кафедр общественных 
наук, он обратил внимание на не
обходимость совершенствовать на
глядную агитацию.

Член парткома И. С. Сребрян
ский остановился на необходи
мости улучшать качество набора 
в институт, а также на улучше
нии математической подготовки 
студентов. Он обратил внимание
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чен, надо составлять' план изда
ний на ряд лет, т. е. составлять 
перспективный план, не допу
скать переноса сроков. Некоторые 
пособия, по его мнению, должны 
издаваться даже тогда, когда они 
нерентабельны.

Самостоятельной работе сту
дентов отдал предпочтение и дру
гой оратор —  тов. Нарышкин.

—  Студентов с первого по пя
тый курс мы обучаем с голоса, —  
сказал он. —  Студент не рабо
тает по учебникам и пособиям, а 
на экзамен выходит, полистав 
конспект. Мы все время призы
ваем студентов, чтобы они учи
лись регулярно, а работают они 
по-настоящему лишь в период 
подготовки к экзаменам.

Далее он рассказал о тех ву
зах, которые перешли на новый 
порядок обучения. Там число обя
зательных занятий сократилось 
примерно вдвое, на столько же 
сократился лекционный материал, 
но зато увеличилось время на са
мостоятельную работу. Весь ма
териал студенты получают в ви
де вопросов, и сами по ним го
товят ответы. В  результате ново
го метода успеваемость улучши
лась, сократился отсев, студенты 
приняли эту форму.

Тов. Нарышкин внес предло
жение провести подготовитель
ные мероприятия по переводу 
студентов старших курсов на са
мостоятельный метод работы, а

учебного процесса и неудачными 
графиками работы.

Министерство высшего и сред
него специального образования 
РСФСР издает приказ о введении 
новых факультативных дисцип
лин, идет непрерывная трансфор
мация учебных планов, непре
рывные реформы, а в институт 
каждый год приходит слабое по
полнение из числа абитуриентов 
и заводских стипендиатов. Подго
товка их находится на очень низ
ком уровне.

Оратор высказался за измене
ние правил приема в высшие 
учебные заведения, поскольку 
сбйчас голода в подготовке спе
циалистов нет, а надо готовить 
способных и трудолюбивых инже
неров, а это очень трудно сде
лать из тех студентов, которые 
учатся ради стипендии и ди
плома.

представителей вышестоящих пар
тийных органов на потребность 
усиления подготовки математи
ков через университеты.

—  Настало время, —  сказал 
он, —  пересмотреть вопрос о 
запрещении совместительства в 
вузах, и особенно по математике.

Секретарь Выборгского РК  
КПСС тов. Большева подвергла 
критике партийную организацию 
ЛПИ за слабую дисциплину, это 
обнаружилось на собрании: мно
гие коммунисты без разрешения 
ушли с него. Затем она остано
вилась на резервах воспитатель
ной работы.

—  У вас у  различных препо
давателей достигнуты неодинако
вые успехи в обучении и воспи
тании студентов, —  заметила 
она. —  Почему бы партийному 
комитету не изучить опыт пере
довых профессоров и не распро

странить его среди всех препода
вателей.

В  заключение она выразила 
надежду, что коммунисты ЛПИ 
смогут добиться замечательных 
успехов в учебной, научной и 
воспитательной работе.

Представитель ЦК КПСС М. П. 
Королев дал неплохую оценку ра
боте нашего коллектива, но, го
воря о воспитательной работе, 
подчеркнул, что она иногда имеет 
много формализма и много уста
ревших форм, —  прикрепление 
преподавателей за группами, по
сещение общежитий по графику 
и т. п.

—  Мероприятия, —  сказал 
он, —  надо готовить не спеша, 
а проводить не формально, а це
ленаправленно, чтобы они прино
сили ощутимую пользу. Затем он 
обратил внимание коммунистов на 
необходимость активно внедрять 
в промышленность результаты на
учных исследований.

Собрание выявило ряд недо
статков. В  частности, н^и'^ципли- 
нированность членов КПСС, ушед
ших с собрания до голосования. 
Это потребовало продолжения го
лосования на следующий день.

Партийный комитет на своем 
внеочередном заседании 21 нояб
ря с. г. определил ряд мер, кото
рые будут осуществлены в парт
организациях по укреплению пар
тийной дисциплины.

Собрание избрало делегатов на 
37-ю партконференцию Выборг
ского района, а по докладу рек
тора и выступлениям коммуни
стов приняло решение, направ
ленное на улучшение учебно-ме
тодической и воспитательной ра
боты.
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Новый состав
комитета ВАКОМ института

Секретарь комитета ВЛКСМ —  Ю. Кондрашин (И^Ф).
Секретари комитета ВЛКСМ —  Б. Смольский (ЗлМФ),

И. Семенов (ЗлМФ).
Председатель оргкомиссии А. Козьяков (ММФ). Член орг- 

сектора И. Печинский (ГТФ).
Производственный сектор —  Б. Гурович, инженер.
Председатель идеологической комиссии А. Сидоров 

(ФМетФ)
Член идеологического сектора Л. Кулинич (ЗнМФ).
Председатель учебного сектора Л. Перепелкин (ММФ).
Сектор СНО —  С. Гумерова (ЗлМФ).
Учебный сектор —  Р. Окунев, (ФРЭ), В. Жуковская 

(ФРЗ).
Культсектор —  В. Сколдинова (ММФ), А. Саидов (ФМФ).
Ответственный за интернациональную работу среди сту

дентов —  И. Чургель (ММФ).

Шефский сектор —  В. Спиридонов (ММФ), Г. Бронтвейн 
(ФМФ).

Спортивный сектор —  В. Швагирев (ММФ).

Сектор дружины —  В. Карев (ФМетФ).

ВРУЧЕНИЕ ДИПЛОМОВ Не всегда первые самостоя-

П о поручению Министра  
высшего и среднего специ
ального образования СССР  
товарища В. П. Елютина  
ректор института проф. 
В . С. Смирнов вручил:

^ тельные решения в науке ока- 
$  зываются верными.

I
$  На

н а _ |п о  курсовому проекту со сту-
снимке: консультацию

аттестаты доцентов Р. А.
Ж итникову, А. И. Полтеву;

дипломы кандидатов

ук: и. П. Бернацкому, Г. Н. §  дД0™ ИСТ ш варцманР°В0ДИГ 
Славскому
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С Д В И Г  Е С Т Ь
р  ОТ У Ж Е  больше года пар- ключить к работе комсомольцев- докладами на лабораторных се-

тийная и комсомольская преподавателей. мшарах кафедры. Всего за ми-
организации ФРЭ работают в но- Партийное бюро много уделяло нувший год прочитано ими 1 II
вь’х организационных условиях, внимания налаживанию работы в доклада.
Год с небольшим назад, по ини- партийных и комсомольских Студенты кафедры принимают
циативе комсомольцев после тща- группах в новых организации- активное участие в работе СНУ
тельного обсуждения на бюро ных условиях. На партийном бю- и в проведении на кафедре^ на-
ВЛКСМ и партийном бюро пар- ро и партийном собрании заслу- учно-исследовательскои работы
тийное и комсомольское собрания шивались вопросы комсомоль- (всего 80 человек). Силами сту-
факультета приняли решение о ской работы, отчеты партгруп- дентов здесь создано 105 деи-
целесообразности построить рабо- оргов кафедр о работе с ком- ствующих экспериментальных
ту партийной и комсомольской сомолом. Ьыл проведен целый установок и приборов, 38 дип-
организаций на старших курсах ряд совещаний по обмену опы- томных работ, выполненных в
по кафедральному принципу. В  том работы. В  качестве одного 1963'64 учебном году, являются
соответствии с этим решением на из основных вопросов партийное реальными. Приняты и внедрены в
I  I I  и I I I  курсах факультета су- бюро поставило задачу усилить производство 23 студенческих ра-
шествуют партийные группы и связь кафедры со студентами всех ооты.
курсовые комсомольские органи- курсов факультета. Новая органи- За прошедший год студентами 
зации а студенты старших кур- зационная структура позволила написано рефератов на паз- 
сов входят в кафедральные орга- добиться определенных сдвигов в личные научные темы, опуоли- 
газации Чем же вызвана такал этом набавлении. кована и принята к: печат., в 
организационная структура? Так, например, значительных журналах АН СССР «Технн геская 

_  сдеитов добились партийная груп- физика» и «Физика твердого те- 
Прежде всего тем, что студен ^  ^ ^дд^эдрив кяфедры физиче- ля» 21 н&учняя р э. б от сь, нэдшсян- 

ты  старших курсов основную СШ)Й электронш|  ( зав. кафедрой пая сотрудниками кафедры в со- 
часть времени проводят в лабора- проф А р щ ^льман> партгрупорг авторстве со студентами, 
ториях кафедры. Так, например, доц д Фридрихов) в органи- Второй год подряд кафедра фи- 
студенты V курса специальности зацш  научной работы студентов, зической электроники занимает 
«Физическая электроника» пять кафедре С03дана методическая первое место в смотре-конкурсе 
дней в неделю по расписанию коми,ссия> которая  провела боль- ЛПИ на лучшую кафедру по по
занимаются самостоятельной ра- шую ,)аботу по пересмотру про- становке научно-исследователь- 
ботой в лабораториях кафедры. рРащ{ проводимых кафедрой лек- ской работы студентов. Отдель- 
Таким образом, принятая струк- икониь-х и лабораторных занятий, ные студенческие работы отмече- 
’тура просто закрепила тот факт, ^ ольшая Работа проведена по по- ны премиями и грамотами Мини- 
что организующим звеном для вышеиню квалификации препода- стерства высшего и среднего спе- 
студентов старших к\рсов стала Пателей и росту научных кадров, циального образования РСФСР, 
кафедра. Чтение лекций осуществлялось ве- Много положительного в раооте 

Принятая структура позволила дущими преподавателями кафед- по этому направлению имеется __и 
сделать работу комсомольских и ры —  профессорами А. Р. Шуль- в других коллективах и партии- 
партийных организаций кафедр малом, Л. Н. Добрецовым, М. А. ных группах- кафедр. Б 1.М>4 году 
более конкретной, сблизила пар- Еремеевым. В. Н. Лепешинской, ФРЭ снова занял первое место в 
тийные и комсомольские органи- доцентом В. Е . Талантом и др.  ̂ смотре-конкурсе ЛПИ н а-лучший 
зации. обеспечила более действен- Хорошо работают философский факультет по постановке научной 
ное руководство работой комсомо- и физический семинары кафед- работы студентов, 
ла со стороны партийных групп ры. в работе которых активно Партийные группы кафедр уде- 
кафедр. Наконец, эта структура участвуют студенты старших кур- ляли ^большое внимание академи- 
позволила в какой-то мере под- сов. Они активно выступают с ческой работе. Почти на все.х ка-
хЧIП11IIIIИ  И I! 1! 1111111ИII111111И И1111И111111111Н1111IIП11111)IП111П П11111111НIII11П Н11111ИIИIИ)IШ1111П11'

федрах были созданы академко- 
миссии, перед весенней и во вре
мя дополнительной сессии па ка
федре физической электроники 
были созданы консультационные 
пункты, а преподаватели кафедр 
счетно-решающих приборов и 
устройств, физики диэлектриков и 
полимеров и радиофизики провели 
ряд консультаций в студенческом 
общежитии факультета.

Вопросы успеваемости студен
тов старших и младших курсов 
обсуждались на заседаниях ка
федр и в партийных группах. А 
на кафедре физической электрони
ки уясе вошло в систему проведе
ние собраний студентов младших 
курсов по итогам сессии и зада
чам в текущем семестре с участи
ем заведующего кафедрой профес
сора А. Р. Шульмана и декана 
факультета доцента II. М. Фран
цузова.

Партийные группы кафедр ста
ли, уделять больше внимания во
просам работы комсомольских ка
федральных организаций. Парт
групорги почти всех кафедр и их 
заместители по работе со студен
тами присутствовали на большин
стве заседаний комсомольских 
бюро, а на кафедре физической 
электроники еженедельно прово
дилось обсуждение вопросов ком
сомольской работы на совещани
ях, в работе которых принимали 
участие партгрупорг т. С. А. 
Фридрихов, секретарь бюро 
ВЛКСМ т. Кронкалис и зам. се
кретаря бюро ВЛКСМ инженер 
т. Тере.хин. В  результате намети
лись сдвиги в работе студенче
ских комсомольских групп.

В  большинстве групп прошли 
собрания по вопросам успеваемо
сти с участием преподавателей 
кафедр, а на кафедре физической 
электроники проведено собрание 
младших курсов, ка котором с 
докладом о специальности высту- 

.. пил зав. кафедрой профессор 
~ А . Р. Шульман.
=  Больше внимания партийные 
^группы  уделяли работе со сту
д ен та м и  во внеучебное время. 
^Преподаватели стали чаще посе- 
— шать студенческое общежитие. 
Е  Заведующие почти всеми кафед

рами побывали в общежитии и 
ознакомились с бытом студентов.

Вместе с тем в работе наших 
партийных групп еще много недо
статков. Прежде всего, слаба 
связь кафедр со студентами, осо
бенно младших курсов. Недоста
точная работа кураторов и ака- 
демкомиссий, отсутствие должно
го внимания к их работе со сто
роны партийный групп являются 
одной из причин все еще низкой 
успеваемости на факультете. Не
которые партийные группы не 
сумели напелить кафедральные 
комсомольские организации и 
коллективы кафедр на решение 
этих важных вопросов. Далеко не 
все кураторы работают добросо
вестно, и их работа не стала еще 
предметом обсуждения хотя бы 
для большинства кафедр и пар
тийных групп.

Существенным недостатком яв
ляется все еще очень малый ин
терес со стороны преподавателей 
к жизни студентов в общежитии. 
Многие преподаватели факультету 
не считают необходимым для се
бя. знать жизнь и быт своих сту
дентов.

Наконец, хотелось бы остано
виться еще на одном недостатке 
нашей работы. Партийные группы 
кафедр еще не смогли наладить 
хо ро ш ий  контакт с профсоюзной 
организацией, которая стоит з 
стороне от некоторых текущих 
вопросов воспитательной работы 
со студентами. Партийным груп
пам надо обратить самое серьез
ное внимание на помощь проф
союзу прежде всего в организа
ции соревнования за лучшую ка
федру и лучшую студенческую 
группу. Этого у нас еще нет.

Наша партийная организация 
видит перед собой те большие 
задачи, которые ставит перед ней 
жизнь. Существующая структура 
общественных организаций позво
ляет ликвидировать основные не
достатки в нашей работе и зна
чительно повысить уровень вос
питательной работы со студента
ми. И к этому надо приложить 
все усилия.

И. ВОДОВАТОВ, 
секретарь партбюро ФРЭ
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ШКОЛА КОМСОМОЛЬСКОГО 
А К Т И В А

П  СВОЕМ докладе на отчет- 
но-выборной комсомольской 

конференции института секретарь
* -

М  НОГИЁ студенты инсти- 
тута принимают актив

ное участие в работе лектор
ских групп. На снимке: сту
дент группы Л1» 466 0. Родио
нов читает лекцию «Результа
ты выборной кампании в 
США» рабочим одного из це
хов завода имени Карла Мар
кса.

Ч Т ОБЫ ЛУЧШЕ
обучать студентов

Перед методической комиссией которые подвергались 
факультета в начале прошлого кратному обсуждению.

неодно-

Наряду с деятельностью фа
культетской комиссии методиче
ская работа велась и курсовыми 
комиссиями (на 1, 2 и 3-м кур-

года был поставлен вопрос о под
готовке специалиста широкого 
профиля. В  связи с этим методи
ческой комиссией и деканатом 
совместно с некоторыми ка
федрами была проведена большая 
работа по укрупнению специаль
ностей. Вместо существовавших __________________________
на факультете девяти специаль
ностей созданы пять. .Методиче- сах). Проводился анализ неуспе- 
ской комиссией совместно со ваемости студентов по отдельным 
специальными кафедрами разра- дисциплинам (математике, физи- 
ботаны были новые учебные пла- ке, сопротивлению материалов и

текущего учета успеваемости 
студентов (замена контрольных 
работ проверочными). Проведено 
согласование учебных программ 
по отдельным дисциплинам. Под
ведены итоги проверки методов 
преподавания по некоторым пред
метам.

Составлены программы по про
хождению студентами длительной 
практики и написаны методиче
ские указания к прохождению 
этой практики.

НА УЧЕБНЫ Е ТЕМЫ

15 текущем учебном году мето
дическая работа на факультете в 
основном преходит в рассмотре
нии учебных программ, написан-

ны укрупненных специальностей, другим). Изучались новые формы ных в соответствии с новыми

учебными планами. Для выполне
ния этой работы на факультете 
создано пять комиссий. Методи
ческой комиссии необходимо бу
дет увязать составленные про
граммы с целью исключения по
вторения и дублирования. Ей же 
надлежит рассмотреть ряд вопро
сов: организация курсового про
ектирования в объеме новых 
учебных планов, форма контроля 
знаний студентов, издание кон
спектов лекций, подведение ито
гов проверки нового метода кон
троля текущей успеваемости и 
другие.

М. ЗАМОТОРИН, 

председатель методической 

комиссии физико

металлургического факультета

комитета ВЛКСМ ЛПИ 10. Конд- 
рашин поставил перед бюро 
ВЛКСМ факультетов вопрос о 
создании школы комсоргов. Этот 
вопрос уже давно поставлен на 
повестку дня самой жизныо, но 
до сих пор не был конкретно раз
работан. Бюро ВЛКСМ электроме
ханического факультета решило 
создать постоянно действующую 
школу актива. Учеба будет пере
ходить один раз в месяц по два 
часа.

В первый час будут читаться 
лекции о международном поло
жении и внутренней политике, а 
во второй проводиться занятия 
по курсам или секторам. К  чте
нию лекций будут привлекаться 
опытные международники и пре
подаватели кафедр общественных 
наук, а также активисты-комсо* 
мольцы с большим стажем прак
тической работы. Первое занятие 
школы намечено провести в се
редине декабря.

Комсомольская конференция 
института была очень деловой, 
но ограниченной во времени, и 
выступить всем записавшимся, 
конечно, не удалось. Поэтому 
очень хотелось бы, чтобы продол- 
жалось обсуждение волнующих 
нас вопросов на страницах газе
ты «Политехник».

В. МОЧАЛОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ  

электромеханического 
факультета



ПОЛИТЕХНИК

УМЕЛО РЕШАТЬ БОЛЬШИЕ И СЛОЖНЫЕ ЗАДАЧИ
В Актовом зале 20 ноября состоялась V I I I  отчзтно-выбор- 

ная конференция профсоюзной организации института. С док
ладом об итогах работы профкома за 1964 год выступил пред
седатель профкома ЛПИ тов. В. Н. ХОЛИН.

Сегодня мы публикуем материалы конференции.

ВОСПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУ- В ЦЕНТР ВНИМАНИЯ

О ЧЕМ ГОВОРИЛ ДОКЛАДЧИК
—  Товарищи делегаты!

—  Новому составу профко
ма, —  сказал в своей речи тов. 
Оболенский, представитель ОК 
профсоюза, член ЦК профсоюза,—  
нужно больше обращать внима
ния на творческое содружество 

[! —  Несмотря на успешное выпол- коллектива института с произ- 
сказал тов. Холин. —  В  своей пение многих разделов соцобяза- водством. Есть решение ЦК проф- 
повседневной работе профком ин- тельств, некоторые из них не С0Юза о постоянных производ- 
ститута руководствовался реше- выполняются в срок. Сейчас есть ственных совещаниях в вузах, 
ниями партийных и профсоюзных еще возможность исправить Эта совещания наделены ооль- 
органов, а также решениями V II имеющиеся упущения. Настало шими полномочиями. Нужно ис- 
профсоюзной конференции «всти- время готовить новые социалиста- ^ овать такую важную форму
тута. Партийный комитет оказы- Тов.' Оболенский говорил так-
вал повседневную помощь в ра- те™ м и отделам на 1 У 0 Э год. что коттлрктив ТТТТИ лол-
Яптр ттпЛпгпия Рассказывая о том, как ведет- же 0 том> ,то коллектив л и и  дол

Тов Холин подробно астат-  ея культурно-массовая работа в * «  усилить воспитательную ра-
вился на вопросах организацион- институте,
ной работы. Он отметил, что за остановился 
отчетный период вовлечено в чле- марте-апреле 1964 г. смотре- 
ны профсоюза 967 человек. Од- конкурсе художественной самодея- 
нако, к сожалению, еще 267 со- тельности факультетов, 
трудников и 2570 студентов не

тов. Холин подробно боту, что преподаватели еще йе
на проведенном в достаточно занимаются 

нием студентов.
—  С 1 янва.ря по 1 мая 1965

года, —  сказал оратор, —  будет 
проводиться конкурс на лучшее 
студенческое общежитие. Поэтому 
сейчас нужно провести соответ
ствующую разъяснительную рабо
ту в общежитиях.

Выступивший также расска
зал, что при профкоме будет 
создана комиссия общественного 
контроля, которая будет наделена 
полномочиями брать под свой 
контроль любое предприятие об
щественного питания, располо
женное в данном микрорайоне.

—  Коллектив Политехническо
го института мало участвует в 
работе обкома профсоюза, —  ска
зал в заключение своей речи 

воспита- т. Оболенский и высказал по
желание, чтобы в дальнейшем это 
положение было исправлено.

Вопросу усиления воспита
тельной работы посвятил свое вы
ступление тов. Павлов, председа
тель товарищеского суда инсти
тута. Он сказал, что профком 
очень много внимания уделял то
варищескому суду.

—  Но главное— не допускать 
дело до суда, а больше^ уделять 
внимания воспитательной работе.

Как отметил в своем выступ
лении тов. Павлов, товарище
ский суд разбирал, в основном, 
бытовые дела, количество нару
шений производственной дисци
плины значительно сократилось. 
Это значит, что профсоюзная ор
ганизация должна обратить серь
езное внимание на поведение со
трудников института и студентов 
в быту.

—  В смотре художественной
являются членами профсоюза или самодеятельности приняло уча

стие около /
100 организаторов.

п  риф иишоа и л и  о г а
не встали на учет. Особенно не- с™ е “ оло 2|>0 студентов-испол-

нителев иблагополучно с вовлечением в ..............
шннТИптоя обстоит дело на элек- Первое место занял энерголаш

ностроительный факультет, кол-тромеханическом и энергомаши- 
шкпроителыюм факультетах. В 
этом году в институт зачислено 
2182 студента на первый курс, а 
в члены профсоюза вовлечено 
всего 193 человека. Профбюро 
факультетов плохо вели разъяс
нительную работу по вступлению 
в профсоюз среди первокурсни
ков. Профкому нового состава 
необходимо обратить серьезное 
внимание на этот участок ра
боты.

Далее докладчик рассказал при
сутствующим о том, что в этом

лективу которого вручены пере
ходящий приз и Почетная грамо
та профкома. Второе место —  
электромеханический и третье —  
мехашико - машиностроительный 
факультеты.

В октябре этого года обком 
профсоюза проводил вечер, посвя
щенный итогам городского смот
ра художественной самодеятель
ности, па котором профком инсти
тута в числе профкомов 3 вузов 
города был награжден грамотой 
обкома профсоюза за организацию 

вечеров-смотровгоду значительно лучше обстоит и проведение 
дело с планом сбора членских художественной самодеятельности 
взносов —  собрано 96,9 процен- Кроме того. грамотами обкома

С П О Р Т -  
ДЛЯ В С Е Х
О том, что большинство со

трудников института не имеет 
возможности заниматься в спорт
комплексе, говорил в своем вы
ступлении тов. Харченко.

Спорт нужен прежде всего 
для поддержания здоровья, а 
не для выращивания отдельных 
чемпионов. Поэтому профсоюзная 
организация должна . бороться 
за массовость в спорте.

Тов. Воронов, представитель

В ЭТОМ ПРОФСОЮЗ  
Д О Л Ж Е Н  НАМ ПОМОЧЬ

Вопросам строительства новых 
корпусов и ремонту имеющегося 
фонда посвятил свое выступле
ние проректор по АХЧ тов. 
Бельтихин. Он отметил, что ин
ститутом был разработан пяти
летний план развития вуза, в ко
тором было намечено строитель
ство новых объектов. Однако 
вышестоящие органы не утвер
дили этот план.

—  В  связи с тем,' —  сказал 
тов. Бельтихин, —  что придется 
ставить на ремонт гидротехниче
ский корпус, мы просили разре
шить строительство типовой 
школы, в которой смогли бы за
ниматься студенты-гидротехники.та. Тов. Холин подчеркнул, что профсоюза награждены Л  с^ ' ч '~ кафедры физического воспитания иия1и11,м1 л идрихсл.

членские взносы почти целиком тов и сотрудников е)нМ1 и д л ш , и спорта  ̂ в своем выстуПлении Пока нам в этом отказали. Не
расходуются на нужды членов членов жюри.  ̂ ко снулся того почему
профсоюза. Докладчик подверг резкой кри- косщлся гого, по у

не име- РазРешили и строительство но
вого жилого корпуса. Профсоюз-

—  Одной из главных задач тике работу клуба ЛПИ. Он ска- 10т возможности сотрудники ин- ная организация, областной ко- 
профкома является руководство зал> что клуб не оказывал доста- ститута заниматься в споргком- митет профсоюза должны нам по

звучало малоубедительно. 
★  ★

социалистическим соревнованием, точной д и фавультетам ни в 
движением за коммунистический „  „пп-
труд: В январе 1964 г. коллек- подборе репертуара, в ^р
тивы факультетов и отделов при- смотре и отборе исполнителей. ^ прениях по докладу высту- 
няли обязательства, направлен- -  За последний период време- также тт Липский( Мара.
ные на улучшение научной и ни в нашем клубе работает де- м
учебной работы, повышение уров- сятый по счету директор, —  ска- «асов, ьалтрукова, Макаров 
ня воспитательной работы, а зал докладчик. —  Работники клу- другие.
также хоздоговорной деятельно- ба должны, наконец, понять, что, т?пяйрТ№ИТ|И„  ПП1Шяля веше- 
сти. Успешно проходит выполне- раздувая у себя склоки, они на- Конф -Р Р Р„
ние обязательств по внедрению носят большой ущерб всему кол- ние, направленное на дальнейшее 
новой техники и технологии. Из лективу института. улучшение всей профсоюзной ра-

В  докладе были также подроб- боты в нашем институте, 
но освещены вопросы спортивно
массовой работы, оздоровительных
мероприятий, деятельность ко- новый состав профкома, 
миссий социального страхования делегаты на областную профсо- 
и жилищно-бытовой. юзную конференцию.
■ппявяянпяняпяявввяппипяпяпаяввнпввввяввввпввлянвяявипяиппвавввовваВВВВВВВВВВВВВВВВВВг

плексе. Но его выступление про- мочь в решении этих жизненно
важных для института вопросов. 

Далее тов. Бельтихин признал

критику тов. Раискина справед
ливой относительно расширения 
учебной комнаты в 7-м корпусе 
и обещал заняться этим вопросом 
в ближайшее время.

В  заключение своего выступ
ления тов. Бельтихин затронул 
вопрос об упорядочении заработ
ной платы.

—  Заработная плата трудя
щихся —  это вопрос, которым 
должны заниматься профсоюзные 
органы. Однако ни профком, ни 
Обком профсоюза эти вопросы не 
ставят.

О том, что профсоюзная орга
низация не интересуется работой 
комендантов и уборщиц, говори
ла в своем выступлении тов. Ни
кулина.

—  Наши уборщицы работают 
в трудных условиях. Они часто 
перерабатывают. Но платить им 
мы не имеем возможности. Про
изводственная комиссия профко
ма должна, наконец, заняться 
этим вопросом.

5 работ, принятых к внедрению, 
3 уже внедрены, внедрение ос
тальных идет по плану. План 
научно-исследовательских работ 
на 1 ноября коллектив института 
выполнил на 91,9 процента.

НОВЫЙ МАСТЕР СПОРТА
15 ноября на Зимнем ста

дионе, где проходило осеннее 
первенство «Буревестника», 
студент нашего института 
В. Легкий (ММФ) по прыж
кам в высоту преодолел двух
метровый рубеж, выполнив 
норму мастера спорта. Вторая 
его попытка увенчалась но
вым успехом: он перепрыгнул 
планку, взяв высоту 2 метра 
5 сантиметров.

Владимир с одиннадцати 
лет занимается легкой атле
тикой. Большую помощь в его 
спортивном развитии оказал 
заслуженный тренер РСФСР 
А. М. Агаеков. Пять лет он 
систематически наставлял сво
его юного ученика, давал со
веты, рекомендации. А когда

Владимир ушел служить в Со
ветскую Армию, Агаеков в 
письмах по-прежнему беспо
коился о его спортивных ус
пехах.

Три года назад Легкий по
ступил в наш институт. Сей
час он занимается в спортив
ной секции у Е . Г. Денисо
вой.

—  В  этот радостный для 
меня день, —  говорит Воло
дя, —  я от всей души бла
годарю моих воспитателей за 
ту теплоту, сердечность и 
внимание, которые они оказы
вали и сейчас оказывают мне 
и моим товарищам.

Выступивший в прениях тов. 
Райскин рассказал:

—  В  7-м корпусе силами сту
дентов были оборудованы учеб- 

На конференции был избран ные комнаты. Открытие этих 
а также комнат было настоящим празд

ником для студентов. Но радость 
наша была преждевременной: в 
корпусе живут 500 человек, а 
учебные комнаты вмещают все
го 150. Мы снова стали искать 
выход из создавшегося положе
ния и предложили переоборудо
вать часть вестибюля. Была соз-

П Р И С Л У Ш И В А Т Ь С Я  
К ГОЛОСУ С Т У ДЕ НТ ОВ

дана комиссия; но прошло два 
года н ничего не сделано. Кроме 
того, мы просили установить вен
тиляторы в имеющихся учебных 
комнатах. Та же комиссия по
обещала помочь и тоже ничего 
не предприняла.

Тов. Раискин говорил и о том, 
что помещение буфета в 7-м кор
пусе требует срочного ремонта, 
так как потолок разрушается, 
штукатурка падает прямо в та
релки. Душ в корпусе бездей
ствует.

На снимке: 
В. Легкий.

мастер спорта

ПО МАТЕРИАЛАМ «ПОЛИТЕХНИКА»
«Сорокаградусные» теплофизики»

ПВВВВВВПВВВВВВКВВВВБВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВЕВВВВВВВВВВВПВВВВВВВВВаВВаВВВВВЕЕаВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВаВВВВВВВВВВВПаВВВВб?

Под таким заголовком в №  34 
нашей газеты была опубликова
на критическая заметка, в кото
рой сообщалось о недостойном по
ведении студентов ФМФ В. Пиро
гова, 10. Невзорова и других.

Состоялось заседание кафедры 
теплофизики, на котором разби
ралось поведение названных на
рушителей дисциплины. Было 
принято также решение усилить 
контроль на кафедре за учебой 
студентов.

По поводу заметки состоялось 
расширенное заседание и студ- 
совета корпуса 6-ф с участием 
представителей партбюро.

Зам. декана ФМФ тов. 10. Д. 
Синочкин сообщил редакции, что 
студенту Пирогову за массовые 
пропуски занятий и плохое от
ношение к учебе распоряжением 
по факультету объявлен строгий 
выговор. Он выселен из обще
жития. Студентам 10. Невзорову 
и С. Александрову объявлены 
выговоры по факультету.



А ПОЛИТЕХНИК

С В О Д К А
об итогах выполнения плана научно-исследовательских работ 

НИИ Л П И  по договорам с промышленностью 
на 1 ноября 1964 г.

НИИ

Электроэнергетики 
Автоматики и приборостроения 
Машиностроения 
Электроники
Радиофизики и кибернетики 
Физики и ее применения 
Механики и математики 
Общей и технической химии 
Технологии неорганических 

материалов 
Гидроэнергетики
Энергетического машиностроения 
Экономики 
Общественных наук 
С К Б  СН^

ВС ЕГО
П Е Р Е Д О В Ы Е  К А Ф Е Д Р Ы

Станкостроения.
Автоматики и телемеханики.
Физической электроники.
Механики и процессов управления.
Металлургии стали.
Использования водной энергии.

О ТС ТА Ю Щ И Е К А Ф Е Д Р Ы  
Текстильных машин.
Общей электротехники.
Электрического оборудования промпредприятий.
Мелиорации.
Электрического транспорта.
Сопротивления материалов. НА У Ч Н Ь Ш  О ТД ЕЛ

план факт. проц. вы
в т. р. выпол. полнения

т. р.
459,6 428,3 93,2
193,6 173,7 8 °5
385 1 356,8 92,6
179,6 1776 93,9
230,4 189,9 82,4
54,2 49,0 90,4

274.1 273.1 99.6
112,4 97,3 86,6

229,0 214.6 93,7
222,3 204,4 91,9
387,9 340,0 87,6
50,2 47,9 95,4

14.6 146 100
2793,0 2567,2 91,9

8 месяцев в Италии
28 октября возобновил работу 

научно-технический семинар гид
ротехнического факультета. Пер
вое заседание семинара было по
священо докладу старшего инже
нера каФедБЫ инженерных кон
струкций тов. 10. И. Кононова на 
тему «8 месяцев в Италии». До
кладчик рассказал о своем 8-ме
сячном пребывании в Италии в 
качестве стажера Миланского по
литехнического института. Эта 
поездка состоялась в порядке об
мена аспирантами и студентами 
между Италией и СССР.

В  содержательном и хорошо 
сделанном докладе т.' Кононов 
поделился с присутствующими 
интересными сведениями о поста
новке обучения студентов в Ми
ланском политехническом инсти
туте, впечатлениями от поездки

но гидростанциям Северной Ита
лии, от посешения научно-иссле
довательского института моделей 
1зшез. Были показаны фотогра
фии. Докладчик ответил на мно
гочисленные вопросы присутство
вавших, интересовавшихся орга
низацией и качеством гидротех
нического строительства в Ита
лии, жизнью итальянцев. С боль
шим удовлетворением было при
нято сообщение о радушном и за
ботливом отношении итальянцев 
к молодому советскому инженеру.

На заседании семинапа присут
ствовало 40 преподавателей, на
учных сотрудников и студентов. 
Следует отметить, что кинобаза 
института отлично обслуживает 
заседания семинара с помощью 
эпидиаскопа.

Профессор М. КОЖЕВНИКОВ, 
руководитель семинара

КАК С О Б И Р А Ю Т  ГРИБЫ

ТИХО! ИДЕТ ПЕРЕДА ЧА
часто не представляем себе, ка-

Ц Т О  может быть лучше отды
ха, чем сбор грибов? Но 

■собирать их нужно умело, иначе 
может случиться непоправимая 
беда. Для всех идущих и едущих 
за грибами хочу дать несколько 
полезных советов.

Срезав гриб и обнаружив его 
червивым, следует сильно посту
чать оным по дереву. Черви ли
шатся чувств и выпадут наружу.

Спросив у старушки в лесу 
дорогу, следует идти в направ
лении, противоположном указан
ному. Только тогда вас не будут 
разыскивать вертолеты.

Подозрительные по «иду 'грибы 
есть самому не рекомендуется. 
Обычно ими угощают знакомых 
грибников, и в случае смертель
ного исхода грибы считают ядо
витыми и больше не собирают.

В  лес надо приезжать нака
нуне, вечером. Выбрав местечко 
посуше, можно спокойно ложить
ся спать. Ровно в четыре часа, 
возможно, ваша шея ощутит хо
лод металла. Ошарашенный, вы, 
конечно, вскочите на ноги, 
вспугнув и изумив восьмидеся
тилетнюю старушку, склонив-

□
РА С С КА З

О

шуюся над ва ш . Это она пилила 
вам горло большим тупым кухон
ным ножом, приняв сослепу шею 
за ножку солидного гриба. А 
всему виной соломенная шляпа. 
Не спите в лесу в шляпе. Это не 
самый легкий способ самоубий
ства.

В  лесу много всякой летучей 
насекомой нечисти. Лучшим 
средством (наружным) против 
прожорливых комаров считается 
тройной одеколон. Облившись им, 
вы ощутите густой запах уКсуса. 
Не кляните рассеянность своей 
жены, собиравшей вас в дорогу; 
по ошибке она могла положить 
в рюкзак даже скипидар.

Запах маринада быстро разно
сится по лесу и из ближайшего 
сосняка доносится громоглавный 
чих. Мгновенно метрах в пяти
стах с березы замертво валится 
медведь. Сердце бедняги не вы
держало оглушительной канона
ды.

В  течение приблизительно часа 
вы спасаетесь бегством от лающей 
и воющей своры собак, приняв
шей вас за медведя. Ах, почему 
вместо одеколона жена не поло
жила скипидар!

Запутав следы и отвязавшись 
от собак, можно присесть и отды
шаться. Обычно многие делают 
ошибку и садятся на муравей
ник. Если поблизости нет болота, 
где можно топить муравьев., по
гружаясь в него с головой, то 
вас ждет еще полчаса галопа, 
переходящего на рысь, по густо
му лесу. После этих не совсем 
приятных развлечений не изум
ляйтесь тому, что вы давно и 
безнадежно заблудились. Можно 
считать себя родившимся в со
рочке, если часам к десяти вече
ра, исцарапанный и пахнущий 
уксусом, вы выползете к  дороге 
на станцию.

А как же грибы? Жене можете 
сообщить, что давно не было 
дождя, а в сухую погоду они в 
лесу не растут.

Студент Ю. МУШ НИКОВ

Снимок №  4

«Южный спортивный», работа 
над фильмом еще не закончена, 
в настоящее время на Ленинград
ской студии телевидения наша 
группа озвучивает этот фильм. 
Началась работа над сценарием 
следующего на этот раз телеви
зионного фильма «Мы все сту
денты» о жизни и учебе студен
тов ЛПИ.

В  передаче принял участие 
большой интернациональный кол
лектив: оркестр венгерского зем
лячества (снимок №  2, солист 
Тибор Амбруш), ансамбль нацио
нальных мелодий землячества

а и а в т е
Что 2 декабря 1964 года в 

г. Москве состоится тираж выиг
рышей денежно--вещевой лотереи 
РС Ф С Р  восьмого выпуска 1964 
года. В  тираже разыгрывается 
3.360.000 вещевых и денежных 
выигрышей на сумму 6.300.000 
рублей. В  числе вещевых выигры-

Снимок № 5

А >] В Ы?
шей:
Автомобиль «Москвич»— 42 шт 
Мотоциклов —  84 шт.
Пианино — 126 шт. 
Холодильников — 3066 шт. 
Ков'ров —  3234 шт.
Стиральных машин — 2058 шт. 
Покупайте лотерейные билеты!

кой огромный труд, сколько Фан
тазии и душевных сил тратится 
даже на самую маленькую пере
дачу. Над ней работают десятки 
людей: операторы, звукооперато
ры, звукорежиссеры, их ассистен
ты и помощники, техники, обес
печивающие работу сложнейшей 
телевизионной аппаратуры.

мысли и чувства —  все это мы 
называем пиостым и привычным 
для нас словом: телевидение. 

Сидя у голубого экрана, мы

Снимок №  2

Индонезии (снимок №  4. слева 
наппаво: Шамшул —  ГТФ, Ис
кандер —  ИЭФ). О работе на 
целине рассказали ребята из 
целинного отряда металлургов 
(снимок №  3), своими впечатле
ниями поделились и иностранные 
студенты Педро Коффини (Куба) 
и Капой Надь (Венгерская Народ
ная Республика). О планах на 
будущее рассказал студент из 
Ганы Френсис Аква. •

В  заключение передачи свой 
подарок —  песню Фельцмана 
«14 минут до старта». —  испол
нил Ж орж  Мабле (снимок №  5). 
И последние минуты передачи: 
снятые на пленку нашим опера
тором М. Моисеевым (снимок 
Л1? 1), станут первыми кадрами 
будущего студенческого фильма_ 

А. СОКОЛОВ
□

Фото В. Бутяева, наш. корр.

Снимок №  1

АЖДЫЙ вечер, лишь стем
неет, к нам в дом прихо

дит необычный собеседник: иног
да веселый и интересный, чаще 
докучливый, он смотрит на лас с 
голубого экрана улыбаясь, ста
раясь поднять настроение своего 
зрителя, донести до него свои

14 ноября вы смотрели пере
дачу «Мы все студенты» —  про
грамму, посвященную жизни на
шего института. Разумеется, в 
одной небольшой передаче трудно 
рассказать о многообразной жиз
ни вуза, но, по мере представив
шихся возможностей, мы расска
зали о том, что нам показалось 
наиболее интересным.

Мы познакомили вас с твор
ческой груп п о й  совсем еще юной 
студии «ЛПИфильм». Вы видели 
фрагменты из первой работы сту
дии документального цветного 
Фильма под условным названием

Снимок №  3
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